



## **Les primats des Églises orthodoxes de Jérusalem et russe ont célébré la Liturgie à l'église du Christ-Sauveur**

Les célébrations en l'honneur du 50e anniversaire de la tonsure et de l'ordination sacerdotale de Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie se sont poursuivies le 21 novembre 2019, en la fête de saint Michel archange et des puissances célestes incorporelles.

Les primats des Églises orthodoxes de Jérusalem et russe ont célébré la Divine liturgie.

Le patriarche Théophile III de Jérusalem et de toute la Palestine et le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie concélébraient avec les membres permanents du Saint-Synode de l'Église orthodoxe russe. Participaient aussi à la liturgie des clercs des Églises orthodoxes locales de Jérusalem, de Serbie, des Terres tchèques et de Slovaquie, de l'Église orthodoxe en Amérique, à laquelle assistaient différents ecclésiastiques russes et les représentantes de plusieurs monastères féminins russes.

Parmi les personnalités assistant à l'office : L. Sloutski, président du Comité de la Doma d'état chargé des affaires internationales ; I. Savvidi, président de l'Autonomie fédérale nationale et culturelle des Grecs de Russie ; V. Alexeïev, président de la Fondation internationale pour l'unité des peuples orthodoxes.

La Divine liturgie était célébrée en slavon d'église et en grec.

L'office, retransmis en direct à la télévision, était chanté par le chœur de l'église du Christ-Sauveur.

Pendant la litanie instante, des prières ont été dites pour l'unité de l'Église orthodoxes et pour que l'Église soit sauvegardée des divisions et des schismes.

A la fin de la liturgie, le patriarche Cyrille a prononcé un discours de bienvenue à l'attention de Sa Béatitude le patriarche Théophile et de tous les participants à l'office.

Le primat de l'Église orthodoxe de Jérusalem a répondu :

« Sainteté, patriarche de Moscou et de toute la Russie Cyrille, confrère bien-aimé en Christ !

La grâce du Saint-Esprit a guidé nos pas vers la terre sainte et bénie de la Russie, sanctifiée par le sang de nombreux milliers de martyrs. Comme vous l'avez mentionné, nous fêtons aujourd'hui la Synaxe de saint Michel archange et de toutes les puissances incorporelles. Ce n'est pas un hasard, car cette fête nous rappelle l'unité de l'Église, corps divino-humain du Christ.

Notre joie est sincère. C'est une grande bénédiction d'avoir pu communier ensemble au même calice, témoignant ainsi de la façon la plus éclatante de l'unité de l'Orthodoxie en Christ.

De fait, l'Église traverse aujourd'hui un temps d'épreuves, mais, comme le dit saint Jean Chrysostome, le navire ecclésial, « balloté par les vents et par les vagues, ne fera jamais naufrage ».

Comme vous l'avez justement constaté, dans les temps difficiles pour l'Église orthodoxe russe et pour le peuple russe, l'Église de Jérusalem s'est toujours efforcée de l'aider, comme dans le cas que vous avez cité, lorsque le patriarche Théophane III de Jérusalem restaura la hiérarchie orthodoxe, anéantie par l'uniastime gréco-catholique sur le territoire de l'actuelle Ukraine.

Le Golgotha et le Saint-Sépulcre ont été sanctifiés par le sang du Christ, Soleil de Justice. Ces sanctuaires sont la garantie de notre unité orthodoxe. C'est une grande joie spirituelle pour nous de pouvoir communier au même calice de l'amour du Christ et, ainsi, de transmettre la bénédiction du Saint et vivifiant Sépulcre au pieux peuple de Russie et à Votre Sainteté en personne.

Je tiens à vous assurer que la Sainte Église de Jérusalem, Mère de toutes les Églises, prie au Saint-Sépulcre et au Golgotha pour que règne l'amour et la justice de notre Seigneur et Sauveur Jésus Christ.

Je profite de l'occasion pour transmettre notre chaude gratitude à Son Excellence le président de Russie, Vladimir Poutine, qui, malgré un agenda très chargé, nous a reçus le jour de votre anniversaire. Nous avons eu un entretien très constructif, pendant lequel Monsieur le Président a parlé avec intérêt des chrétiens de Terre Sainte, de la dimension chrétienne de Jérusalem, et, plus généralement, de l'Orthodoxie, de son unité. Nous remercions Son Excellence le président Poutine et vous, Sainteté, de la possibilité de cette rencontre.

L'Église orthodoxe est l'Église de la Résurrection, qui est l'espérance dans le Christ. Au cours

des siècles, l'Église orthodoxe a vécu de cette espérance. Aujourd'hui, nous avons devant les yeux le reflet du Saint-Sépulcre et, au nom de l'Église de Jérusalem, de tout le peuple et de la fraternité du Saint-Sépulcre, la seule chose que je peux proclamer est : le Christ est ressuscité ! »

En conclusion, le patriarche Cyrille a félicité encore une fois les hiérarques et le clergé.

« Que le Seigneur aide chacun de nous à œuvrer pour garder nos fidèles et le peuple dans la foi orthodoxe, qu'Il nous aide tous à travailler ensemble au renforcement de l'unité orthodoxe. Bonne fête ! »

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/45902/>